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Habrá comida chatarra en escuelas queretanas 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 32 

Querétaro, Qro. La Unidad de Servicios para la Educación Básica en el estado de Querétaro (USEBEQ) no es la 
policía del recreo; por ello, durante el próximo ciclo escolar, que se inicia el 23 de agosto, no se prohibirá la venta 
de comida chatarra, indicó el coordinador operativo del organismo, Jaime Escobedo Rodríguez. Explicó que la 
indicación de las autoridades federales fue fomentar en las escuelas una cultura de adecuada salud alimentaria, no 
proscribir la venta de la alimentos engordantes, por lo cual la USEBEQ no puede aplicar una norma que no existe. 

 
 
 
 

Ratifican triunfo del PRI en Durango 
SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 31 

Durango, Dgo., 15 de agosto. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de Durango validó por unanimidad los 
comicios del pasado 4 de julio y la constancia de mayoría que se entregó al priísta Jorge Herrera Caldera. 

En sesión que terminó cerca de las 23 horas del sábado, el magistrado presidente, Roberto Herrera Hernández, 
dio a conocer la resolución después de revisar durante dos horas las impugnaciones de la Coalición Durango nos 
Une y del Partido del Trabajo (PT), expuestas en 447 fojas. 

Los magistrados determinaron que no hay elementos probatorios para anular la elección de gobernador. En 
posterior entrevista, Herrera Hernández dijo que los inconformes pueden acudir al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. 

De 149 impugnaciones presentadas, sólo dos procedieron: una, por la injerencia de autoridades locales en la 
elección de alcalde en Tlahualilo. Como resultado, se dio el triunfo al Partido Revolucionario Institucional (PRI); 
en el otro caso, se quitaron a los priístas dos diputaciones plurinominales para entregarlas a la coalición y al PT. 

Según los magistrados, el robo de urnas y las amenazas de pistoleros a funcionarios de casilla fueron hechos 
aislados que no influyeron en el resultado. 
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Ofrecerán candidatura al priísta Ángel Aguirre 

Ante bajas expectativas, el PRD apuesta a más alianzas 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 9 

La dirigencia nacional del PRD admitió que los resultados electorales hasta ahora obtenidos por el partido están 
por debajo de la expectativa planeada rumbo al 2012. 

Por ello, grupos como Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional apuestan por continuar con la 
construcción de amplios frentes opositores en comicios del 2011, con el PAN incluido, bajo el argumento de que 
esa estrategia les ayuda a reposicionarse. 

En este esquema, el diputado Cuauhtémoc Sandoval, precandidato a la gubernatura de Guerrero, advirtió que en 
la izquierda se pretende buscar al senador priísta Ángel Aguirre Rivero para llevarlo como su abanderado en ese 
estado. 

¿Qué hacer ante la real posibilidad de que el senador Ángel Aguirre Rivero y sus seguidores decidan romper con el 
PRI? En primer lugar, creo que cometeríamos un error en no apreciar la magnitud de esta ruptura, pero estoy 
convencido de que el perredismo guerrerense ya no aguanta en esta coyuntura electoral otro Zeferino 
(Torreblanca), por lo que creo que es muy oportunista irle a ofrecer la candidatura, resaltó en un posicionamiento 
hecho circular en una reunión de la corriente Foro Nuevo Sol, a la cual pertenece el legislador. 

Según el documento de la dirigencia nacional, la política de alianzas tiene su origen en el análisis del revés que el 
PRD sufrió en las elecciones intermedias de 2009, donde sufrimos una caída de siete puntos en las preferencias 
electorales de acuerdo con nuestros balances históricos. El reconocimiento de los errores cometidos llevó a la 
dirección nacional del partido a plantear una estrategia arriesgada y polémica, en referencia a los frentes amplios 
opositores. 

Justificó que su integración permitió equilibrar las fuerzas rumbo al 2012, contribuyendo a la competitividad 
electoral, gracias al éxito que representaron en varios estados –particularmente Oaxaca, Puebla y Sinaloa, donde 
ganaron las gubernaturas–, mientras los peores resultados se obtuvieron donde el partido participó solo. 
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López Obrador apoyará a quien sea designado: dirigente de IDN 

PRD podría postular a Gertz Manero o Encinas en Edomex 
I. DÁVILA, M. CHÁVEZ, R. LEÓN Y S. OCAMPO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 31 

Los diputados federales Alejandro Encinas, del partido de la Revolución Democrática (PRD), y Alejandro Gertz 
Manero, de Convergencia, destacan entre los aspirantes a competir por la candidatura de izquierda a la 
gubernatura del estado de México. Los perredistas Horacio Duarte, del Grupo de Acción Política (GAP), y la 
senadora Yeidckol Polevnsky, así como el diputado federal petista Óscar González Yáñez, también participarán en 
el proceso de selección que comenzará en septiembre, afirmó ayer en Toluca, estado de México, Rosendo Marín 
Díaz, líder estatal de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN). En conferencia de prensa en la que 
también estuvo René Bejarano, principal dirigente de la IDN, Marín Díaz anunció que Andrés Manuel López 
Obrador apoyará al candidato que resulte postulado y el diseño del programa de izquierda que alaborarán PRD, 
Convergencia y el Partido del Trabajo (PT), durante la gira que realizará por los 125 municipios de la entidad a 
partir de septiembre. 

Lamentó que la dirigencia mexiquense del PRD esté inmóvil pese a la cercanía de los comicios de julio de 2011, en 
espera de firmar una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) en enero, como si ello fuese garantía de triunfo. 
Primero debemos fortalecer y organizar nuestras estructuras, elaborar un programa de gobierno cercano a la gente 
y construir una candidatura fuerte que nos permita ser competitivos ante el aparato preparado por el gobernador 
Enrique Peña Nieto y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), expuso. En Querétaro, el Consejo Estatal del 
PRD destituyó a su presidente, Horlando Caballero Núñez, y al secretario de finanzas, Carlos Lázaro Sánchez, por 
graves actos de corrupción, falta de probidad y abandono del cargo. 

En su lugar fueron designados el secretario general, Ulises Gómez de la Rosa, y Abel Sánchez Juárez, 
respectivamente. Luis Guillermo Islas Castellanos ocupará el puesto que dejó el nuevo líder. La medida fue 
orquestada por grupos afines a Gómez de la Rosa y el presidente del consejo, Pablo González Loyola Pérez. 
Caballero Núñez consideró que las acusaciones en su contra son mentirosas y desestimó la destitución, pues no 
hubo quórum legal ni acudieron los miembros del Comité Directivo Estatal. Al dirigente impugnado también se le 
responsabiliza de traicionar la línea política del partido al coligarse con funcionarios de otras filiaciones y de 
repartir 70 por ciento del presupuesto entre sus afines, incluido el supervisor de su empresa inmobiliaria, Jesús 
Rivera, quien recibió 139 mil pesos. En Baja california Sur, el ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
de Los Cabos, Luis Cano Hernández, propuso al ex secretario estatal de Turismo Alberto Treviño Angulo como 
precandidato del PRD a la alcaldía. 

En la competencia también participan Leonel Cota Montaño, ex gobernador y ex líder nacional del PRD; Antonio 
Agúndez Montaño, hermano del actual gobernador, y Arturo de la Rosa Escalante, diputado local. En 
Chilpancingo, Guerrero, el Consejo Estatal del PRD aprobó la coalición Diálogo por la Reconstrucción de México 
(Dia) que incluye al PT y Convergencia para la elección de gobernador en 2011. El candidato será designado 
mediante encuestas. 
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Impugnará PT reparto de plurinominales 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES,, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 31 

Jalapa, Ver. El Partido del Trabajo (PT) anunció que acudirá a los tribunales electorales del estado y federal para 
impugnar la distribución de las diputaciones plurinominales asignadas el sábado por el Instituto Electoral 
Veracruzano (IEV). José Antonio Sifuentes, representante del PT ante el consejo general del IEV, aseguró que los 
consejeros electorales de Veracruz hicieron una interpretación a modo y sesgada del Código Electoral para 
beneficiar al Partido Revolucionario Institucional, y pretenden engañar a todos al afirmar que no hubo partido 
mayoritario en la entidad luego de las elecciones del 4 de julio. 

 

Es requisito indispensable para seguir colaborando en forma institucional, advierte 

Pide Beltrones a Calderón diálogo franco y no intercambio de 
culpas 

El panista Gustavo Madero acusa al tricolor de evadir su compromiso sobre reformas estructurales 

ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 8 

Manlio Fabio Beltrones Rivera, coordinador del PRI en el Senado, advirtió al presidente Felipe Calderón que para 
seguir colaborando en forma institucional con su gobierno se requiere un diálogo franco y no un intercambio de 
culpas. Aparte, el presidente de la Junta de Coordinación Política en Xicoténcatl, el panista Gustavo Madero, 
acusó al Partido Revolucionario Institucional de evadirse de su compromiso para sacar adelante la agenda 
legislativa de reformas estructurales. Cada periodo de sesiones el PRI busca crear su tormenta perfecta, la cual le 
permita poner en la mesa de diálogo toda clase de marrullerías para sacarle la vuelta a las reformas y tratar de 
endosarle la factura al Presidente, dijo el legislador. En reunión de evaluación con la bancada del tricolor, a casi 
una semana del encuentro del presidente Felipe Calderón con los partidos políticos para definir la agenda contra 
el crimen organizado, Manlio Fabio Beltrones estimó necesario modificar la estrategia, porque la actual no ha 
funcionado. 

Saludamos los diálogos sobre seguridad pública que el Ejecutivo federal ha sostenido con distintos sectores 
sociales, porque expresan un cambio de actitud y la posibilidad de rectificar en una estrategia que, claramente, no 
ha funcionado. Sin embargo, dijo el senador priísta por Sonora, se requiere de un diálogo franco y no un 
intercambio de culpas. Este diálogo, abundó, debe ser fructífero y conducir al replanteamiento de la estrategia de 
seguridad con plazos perentorios, mecanismos de monitoreo y evaluación, compromisos vinculantes y resultados 
verificables. 
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Beltrones agregó que sería deseable que el ejercicio de deliberación pública sostenido por Calderón con diversos 
sectores se institucionalice y extienda a otros temas de la agenda nacional tan urgentes como la demanda de 
empleos dignos y qué hacer para tener un crecimiento con justicia. Al señalar que los mexicanos están lastimados 
por la situación actual, dijo: Estamos convencidos de que, lejos del intercambio de reclamos, la ciudadanía exige 
respeto y resultados. El priísta aseguró que el Congreso de la Unión ha colaborado en forma institucional con el 
gobierno federal, pues como nunca antes, autorizó crecientes recursos a la seguridad interior y se aprobaron leyes 
muy severas, como el arraigo y la extinción de dominio. Por su parte, el senador panista Gustavo Madero negó lo 
dicho por Beltrones, al subrayar que el PRI de nuevo recurre a tácticas dilatorias para distraer la atención. Una de 
ellas, dijo, es el llamado del tricolor (apoyado por el Partido del Trabajo, PT) de regresar al día del Presidente. 
Para el panista, el hecho de que Calderón rinda su Informe de gobierno ante el Congreso es un intento de volver a 
un pasado en donde la opacidad y el oscurantismo en el uso de los recursos públicos era la forma de burlarse del 
pueblo. 

Madero sostuvo que PRI y PT sólo ponen de manifiesto su incongruencia, pues en su tiempo ellos promovieron la 
eliminación de ese requisito. Tras sostener que el gobierno de Felipe Calderón sí rinde cuentas de sus acciones 
conforme a la ley, recordó que en los Diálogos por la Seguridad los gobernadores del PRI se pronunciaron, al 
menos en el discurso, por la colaboración y el trabajo conjunto. Hicieron un compromiso público. Ahora, por más 
triquiñuelas que pretendan hacer, deben cumplirlo, advirtió. El legislador del blanquiazul puntualizó que el 
PRI, cuando debe responderle al ciudadano, saca a relucir al dinosaurio que lleva en sus entrañas, con el cual 
busca regresar al régimen opaco y represor que no permitió el crecimiento de México. 

 

En los tres años de la 60 Legislatura la Cámara de Diputados gastará en ellas $206 millones 

Comisiones especiales absorben un gasto millonario y no dan 
resultados 

Suman 39 y se han abocado a casos como corrupción en Conasupo, Pemex, Bribiesca y otros 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 5 

La Cámara de Diputados gastará en los tres años de la actual legislatura 206 millones de pesos para mantener la 
estructura burocrática de las comisiones especiales, que suman ya 39, número no visto antes y que está por igualar 
al de las 44 ordinarias que sí tienen atribuciones para dictaminar iniciativas. La Ley Orgánica y el Reglamento 
para el Gobierno Interior del Congreso definen que las cámaras de Diputados y de Senadores podrán contar con 
comisiones especiales para atender asuntos específicos y urgentes, pero no les concede ninguna facultad y su única 
obligación es de presentar un informe al ser declaradas extintas. Desde 1997, año en que el PRI perdió la mayoría 
absoluta en la integración de la 57 Legislatura, la Cámara de Diputados ha constituido 82 comisiones especiales –
de las cuales 60 se integraron en la anterior legislatura y la actual– y nueve comisiones de investigación. 
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Y aunque han dado seguimiento a casos delicados, como la corrupción en Conasupo en el sexenio de Carlos 
Salinas de Gortari; el rescate bancario y los feminicidios en Ciudad Juárez, en el gobierno de Ernesto Zedillo; la 
muerte de mineros en Pasta de Conchos, las asignaciones irregulares de cartera vencida a los hijos de Marta 
Sahagún y el probable enriquecimiento ilícito de Vicente Fox en el mandato de éste, sus informes no tuvieron 
ningún efecto práctico. Las conclusiones, con pruebas de presuntos ilícitos, fueron entregadas a las respectivas 
presidencias de las mesas directivas de la cámara que, a su vez, de acuerdo con la ley orgánica, las turnaron a la 
Presidencia de la República para que desde Los Pinos se iniciara un proceso para sancionar los excesos. Todas 
están en el archivo. Por ejemplo, en la 57 Legislatura la comisión que investigó los desfalcos en Conasupo concluyó 
que el presidente Salinas conoció de las ilegalidades que se tradujeron en un daño patrimonial de un billón 631 mil 
252 millones de viejos pesos, esto es, mil 631 millones de pesos a valor de 1999. 

Al presentar sus conclusiones, el presidente de la comisión, el perredista Miguel Alonso Raya, advirtió que si 
Zedillo no actuaba contra su antecesor se convertiría en cómplice. Once años después, en entrevista, Alonso Raya 
sostuvo que Zedillo congeló el expediente. 

–¿Se convirtió entonces en cómplice? 

–Sí. 

La Comisión de Reglamento y Prácticas Parlamentarias inició este año un proyecto de reforma a la Ley Orgánica 
del Congreso para reglamentar las comisiones especiales y las investigadoras, y superar la inutilidad que las 
caracteriza. El documento se quedó atorado entre los temas no discutidos en el anterior periodo de sesiones 
ordinarias. Por lo pronto, cada una de las comisiones y sus presidentes reciben prerrogativas extraordinarias 
aprobadas por el comité de administración, instancia que a solicitud expresa de la Junta de Coordinación Política 
autorizó un presupuesto anual para cada una de un millón 763 mil 80 pesos. Esos recursos les permitirán contar 
con un fondo fijo anual de 112 mil 320 pesos, un presupuesto de 209 mil 280, y vales de comida por 62 mil 400 
pesos, que manejan los presidentes de las comisiones; el pago de 533 mil 383.20 pesos a un secretario técnico, y la 
contratación de dos asesores con salarios de 388 mil 648.8 anuales cada uno. 

Asimismo, un teléfono celular para el presidente de la comisión por 3 mil 200 pesos mensuales y el equivalente a 
30 mil pesos al año de papelería. 

A partir de la 60 Legislatura se registró un boom en la integración de comisiones especiales. Los grupos 
parlamentarios decidieron constituir 21, y tres de investigación: para aclarar el desvío de recursos cobrados por los 
derechos de trámite aduanero a un fideicomiso constituido por el entonces secretario de Hacienda, Francisco Gil; 
la que siguió la represión al magisterio en junio de 2007 en Oaxaca, y la que indagó el daño ecológico generado por 
la extracción de hidrocarburos por Petróleos Mexicanos. En contraste, entre 1997 y 2000 la 57 Legislatura sólo 
constituyó seis comisiones especiales, entre éstas la del caso Conasupo y la de la represión al movimiento 
estudiantil de 1968. 

Aunque dicha comisión pudo revisar 20 mil documentos del gobierno federal en el Archivo General de la Nación, 
la Secretaría de la Defensa Nacional se negó a abrir sus archivos a los diputados. En su reporte, entregado en la 
sesión del 2 de octubre de 1997, la comisión especial explicó: La respuesta del Ejecutivo fue que la Comisión del 68 
no era regular del Congreso de la Unión. Los documentos fueron incluidos en una página en Internet que se cerró 
el 13 de octubre de 1998. 
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La 58 Legislatura sólo integró dos comisiones especiales: una para investigar los feminicidios en Ciudad Juárez, 
Chihuahua, y otra del Sur Sureste, y una de investigación para determinar la viabilidad de la planta nuclear de 
Laguna Verde. Durante la 59 Legislatura se integraron 14 –entre ellas la que impulsó el PAN para dar seguimiento 
a las investigaciones del asesinato del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo–, y cuatro de investigación, la más 
importante la que encontró la forma en que los hermanos Manuel y Jorge Alberto Bribiesca Sahagún se 
beneficiaron de la compra de cartera vencida barata. Los diputados de la comisión no sólo presentaron su informe, 
sino también interpusieron una denuncia ante la Procuraduría General de la República, que fue congelada en el 
actual sexenio. 

A partir de la 60 Legislatura, la Cámara de Diputados ajustó sus prácticas y las comisiones especiales se 
mantuvieron por tres años sin que se modificara la ley orgánica. Autorizó dinero y burocracia para 21 comisiones 
especiales. Al inicio de la actual legislatura, la Junta de Coordinación Política decidió integrar 29, pero en febrero 
pasado abrió 10 más, entre éstas la de Festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la 
Revolución, que pidió 50 millones de pesos más. 

 

Anuncian campaña masiva en la ciudad para denunciar malos hábitos alimentarios 

Legisladores piden renuncia de Lujambio y Córdova por 
permitir comida chatarra 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 36 

Los legisladores perredistas Aleida Alavez Ruiz, Alejandro Sánchez Camacho y Maximiliano Reyes Zúñiga pidieron 
la renuncia de los secretarios de Educación Pública y Salud federales, Alonso Lujambio y José Ángel Córdova, 
respectivamente, por considerar que al no prohibir alimentos chatarra en las escuelas de nivel básico cometen 
infanticidio contra los niños mexicanos. El vocero del grupo parlamentario del PRD en la ALDF, Alejandro 
Sánchez Camacho, comentó que con base en las leyes generales de Salud y del Consumidor, así como en la de 
Responsabilidades de Servidores Públicos, analizarán si Alonso Lujambio o Córdova Villalobos incurrieron en 
algún delito por negligencia al permitir que sigan la venta de alimentos chatarra en las escuelas. En conferencia de 
prensa anunciaron que el área jurídica del grupo parlamentario del PRD analiza promover acciones contra los 
citados funcionarios federales, como la controversia constitucional o amparos contra esta decisión arbitraria que 
atenta contra la salud pública de los infantes del país. 

En caso de no tener respuestas en esas instancias podrían acudir a organismos internacionales, como la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos, pues es clara la violación del derecho a la salud que se comete contra las 
niñas y niños mexicanos. Anunciaron que la próxima semana comenzarán una campaña masiva promovida por la 
propia ALDF, así como por las secretarías de Educación y Salud locales, en todos los espacios públicos, desde 
parques y centro de recreación hasta las unidades de servicios médicos del GDF, con el propósito de informar a 
niños y padres de familia sobre los malos hábitos alimentarios y promover la sana nutrición.  
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Alavez Ruiz afirmó que la ALDF hace una enérgica solicitud a que se reconsidere la prohibición de la venta de 
comida chatarra en las escuelas de la ciudad de México, al tiempo que señaló que en ese órgano legislativo valoran 
la decisión de las autoridades federales como equívoca, ya que México ocupa el segundo lugar mundial en 
obesidad infantil. Rechazó el argumento de la SEP y Salud de que la determinación se justificaba por el consumo 
de calorías necesarias para los infantes, sometiéndolos a la ingesta de estos alimentos, lo que ha colaborado para 
que 40 por ciento de la población padezca de sobrepeso. Recordó que la obesidad genera los problemas de salud 
que más atiende el sector médico, como hipertensión, diabetes o altos índices de colesterol, triglicéridos y ácido 
úrico. 

 

Esto obedece a intereses internacionales de muy alto poder económico, acusa el cardenal 

Ebrard maiceó a los ministros para que se permitieran bodas 
gays: Sandoval Íñiguez 

¿A ustedes les gustaría que los adoptaran una pareja de maricones ó lesbianas?, responde a reporteros 

CLAUDIO BAÑUELOS, ANDRÉS TIMOTEO MORALES Y GABRIEL LEÓN 
Corresponsales y reportero 
Periódico La Jornada 
Lunes 16 de agosto de 2010, p. 38 

El arzobispo de Guadalajara, cardenal Juan Sandoval Íñiguez, se lanzó contra los ministros de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación a quienes llamó maiceados –que reciben dinero– para cometer su batea de babas de 
permitir que se unan en matrimonio parejas del mismo sexo y que ahora analicen permitir también que parejas no 
heterosexuales puedan adoptar niños. En rueda de prensa en la ciudad de Aguascalientes, el jerarca eclesiástico 
preguntó a los reporteros: ¿A ustedes les gustaría que los adoptaran una pareja de maricones ó lesbianas?, al 
pedirse su opinión respecto al tema que discute la Corte. Y añadió: “Esto es una aberración, que obedece a 
intereses internacionales que van por la línea del malthusianismo de muy alto poder económico y publicitario, que 
van por la línea del mal y que están empeñados en que la población del mundo disminuya, sobre todo en el tercer 
mundo, porque dicen que nos estamos acabando los recursos de la tierra y han lanzado una serie de medidas 
desde hace varios años como la anticoncepción, el aborto, el amor libre, la perversión de la niñez y la juventud, la 
píldora del día después, el divorcio exprés y el matrimonio entre homosexuales, que por supuesto son estériles, 
que van en esa línea del malthusianismo orquestada desde altos niveles, que está muy bien pagada”. 

Involución social 

En una posición similar, la arquidiócesis de Jalapa señaló que al permitir la unión marital entre personas del 
mismo sexo, el país “está cayendo en una involución social y en la permisividad moral que convierte las leyes 
civiles como reglas de vida erróneas.  
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A la permisibilidad moral que caracteriza los tiempos que estamos viviendo se añade ahora la permisibilidad legal: 
estamos caminando hacia una sociedad más tolerante, pero también se está provocando lo que algunos llaman la 
involución moral, aseguró el vocero diocesano, el sacerdote José Juan Sánchez Jácome. La Iglesia católica, señaló, 
condena la legalización de matrimonios homosexuales y la posibilidad para que éstos puedan adoptar niños para 
simular un matrimonio convencional. Mientras tanto, el presidente del Colegio de Abogados Católicos, Armando 
Martínez, advirtió que si la Corte avala este lunes la adopción de niños por parejas homosexuales, varias 
organizaciones vinculadas a la Iglesia católica pedirán a senadores del PAN que abran un juicio político contra los 
ministros que declaren la constitucionalidad de esta decisión. Los ministros tienen la decisión histórica de dar en 
la madre a los niños de este país, dejándolos sin el derecho de tener una madre y un padre, como debe de ser, dijo 
en una entrevista la Catedral Metropolitana. 

Además, con el aval del cardenal Norberto Rivera, al término de su homilía, desde el altar mayor, la agrupación 
Unión de Voluntades llamó a los ministros de la Corte a ver por el bien superior de los infantes y rechazar la 
constitucionalidad de la adopción de menores por parejas homosexuales. Les pedimos, dijo, que se alejen de 
consignas ideológicas que lesionan a los seres más inocentes que hay, los niños. El cardenal Sandoval fue más allá 
y señaló que el asunto de las bodas entre gays en el Distrito Federal fue porque “Marcelo Ebrard, junto con 
organismos internacionales, maiceó a los magistrados de la Suprema Corte, recibieron dádivas; por ello, no dudo 
que el asunto de las adopciones vaya en el mismo sentido” –de ser aprobado–, y preguntó: ¿quien en su sano 
juicio va a permitir que se entreguen en adopción niños a parejas de maricones y lesbianas? 

Astillero 

Iglesia de la Tanta Muerte 

Levantón en el Ángel 

Legitimar el hueso 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Don Porfirio también desfiló. Como en septiembre de 1810, cuando recibió en un salón de Palacio Nacional los 
estandartes, prendas e indumentarias recuperadas de algunos de los héroes de la Independencia, el general Díaz 
estuvo presente en una nueva forma de apropiación facciosa del simbolismo patrio. Una crónica del día: “Los 
soldados presentaban armas, los civiles se descubrían, las banderas de los batallones bajaban hasta el suelo y la 
multitud conmovida arrojaba flores (...) La llegada al Palacio Nacional fue indescriptible. Las bandas batieron 
marcha de honor, las músicas tocaron el Himno Nacional, las campanas de la Catedral repicaron a gloria, y cien 
mil gargan- tas prorrumpieron en ho- sannas y aleluyas”. Día de enorme fiesta en que el ocupante de la silla 
presiden-cial “estaba transfigurado. Parecía darse cuenta de que había llegado al culmen de su carrera, y que de 
allí en adelante, tendría forzo- samente que descender. Aquél era el momento de oro de su existencia, el 
resplandor más claro de su apoteosis…” Así relataba el escritor conservador Nemesio García Naranjo en 
http://bit.ly/bqS6MN los momentos de éxtasis por- firista en un desfile que por las calles de México llevó 
emblemáticos restos textiles relacionados con la lucha por la Independencia hasta depositarlos en la sede del 
Poder Ejecutivo. 
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Ayer, el general Calderón –cuyos méritos, fuerza, habilidad y durabilidad son marcadamente inferiores a los del 
dictador oaxaqueño– se recreó en la degustación de la procesión fúnebre que irónicamente parece una más –
aunque, ésta, llena de fasto– de las que día tras día suceden en el país desde que él se hizo del poder y creyó viable 
legitimarse de facto mediante el teñido verde olivo en lo institucional y el rojo sangre en lo social. Felipe de los 28 
mil muertos, más los que se acumulen en el resto de lo que le quede del macabro ejercicio gubernamental. 
Pedagogía social del responso, el réquiem como programa de gobierno, el país convertido en velatorio, la 
tanatología como doctrina oficial. De eso se trata, de acostumbrar al espectador a las marchas funerales, a la 
veneración del deceso, a la adoración de la iglesia de la Tanta Muerte. Con el agregado oportunista de la 
transferencia de las cargas patrias respetables a la sede formal, pero virtualmente abandonada (el Palacio 
Nacional), del poder conservador, neoporfirista, extranjerizante, de alguien que a su condición personal de 
ilegitimidad original denunciada agrega la ilegitimidad científica de las presuntas revisiones hechas a los restos 
óseos de los héroes patrios ahora confirmados en su autenticidad por decisiones administrativas espurias: nadie 
sabe, nadie supo, pero Felipe declara que los huesos históricamente sacralizados corresponden estrictamente a las 
presunciones de nomenclatura que desde siempre se les han atribuido pero que hoy en realidad a nadie le importa, 
pues el recuerdo, la veneración y el ejemplo provienen de lo hecho en vida y no de los despojos materiales. Pero lo 
importante para el felipismo ha sido el quedarse con el capital de los difuntos: el cártel de Los Pinos levantó esos 
restos mortales del Ángel de la Independencia, los mantuvo en la casa de seguridad denominada Castillo de 
Chapultepec, y está cobrando el rescate social a partir de la fecha en Palacio Nacional. 

En otra esquina del ring, el rudo Cavernal Sandoval continuó con su pretensión de provocar chispas que incendien 
la pradera del neocristerismo tan buscado desde su regia mansión tapatía. Elegante, conceptual, académico, el 
luchador especializado en súperlibre preguntó a reporteros: ¿A ustedes les gustaría que los adopten una pareja de 
maricones o lesbianas? Y, ni manera de recurrir a la clásica llamada de auxilio: Santo llamando a Blue Demon, 
Santo llamando... porque el Cavernal ni es Santo y más que Blue es White and Blue Demon. Así que el Cavernal 
continúa en lo alto del pancracio, usan-do llaves prohibidas y abundando en marrullería: los ministros de la 
Suprema Corte –menos Su Santidad, Salvador Aguirre, le faltó decir– recibieron dinero para reconocer la validez 
de las reformas legales que en el Distrito Federal permiten el matrimonio entre personas del mismo sexo. 
Maiciados por Marcelo Ebrard y por organismos internacionales, esos jueces, quemables en leña verde, van en 
contra de lo que piensa el Cavernal, en nombre de todo el pueblo mexicano, por motivos muy grandes, como 
puede ser el dinero que les dan.  

Los lindos asomos al pa-sado, que son claras ame- nazas al futuro, en especial a la decisión que la Corte debe 
tomar sobre adopción por parte de matrimonios de personas del mismo sexo, también corrieron por cuenta de la 
diócesis a cargo del luchador técnico, Norberto PRIvera, cuyo vocero, Hugo Valdemar, imploró en entrevista al 
semanario Desde la Fe que Dios nos libre de un partido fascista como el PRD, pues éste critica al cardenal primado 
haciendo gala de una hipocresía pasmosa. Pide al Sr. Cardenal que cuide sus palabras, pero ellos afectan al país 
con su actos. Y el dirigente de una agrupación de abogados católicos, Armando Martínez, advirtió que si la Corte 
autoriza esas adopciones les pondrá en la madre a los niños. Y el diputado local panista, Renán Barrera, que en 
Mérida advierte que los matrimonios entre homosexuales van contra la naturaleza y los designios de Dios, Quien 
por eso quemó Sodoma y Gomorra... 
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Astillas 

En Sinaloa ya hay quienes creen que el Malova de sus esperanzas electorales se va convirtiendo en una Malobra. 
Como una demostración de lo que en términos prácticos significó el triunfo en aquella entidad de las alianzas 
contra el PRI, que postularon como candidatos a priístas recién renunciados al tricolor, Mario López Valdez acaba 
de formar su equipo de transición con puros miembros del partido derrotado, sobre todo pertenecientes a la 
corriente de su verdadero jefe político, el ex gobernador priísta Juan S. Millán. Ni un panista, ni un perredista, ni 
un convergente, ni un petista: puro PRI, ¡sí señor: pa’ que aprendan a perder!... ¡Hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Los aforismos de Rojas 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Igual que la estrategia de seguridad, también han fallado la económica y la de impulso al empleo, afirmó el 
coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, quien aseguró que este gobierno dislocó el mercado 
interno, aumentó índices de pobreza y depauperó a las clases medias. La situación del país es crítica en materia 
económica, de seguridad y de bienestar social, dijo el legislador priísta, al advertir que la supuesta recuperación 
pregonada por el gobierno no será duradera, pues hay un manejo equívoco y se difunden datos que simplemente 
no reflejan la realidad. Rojas indicó que no es válido que después de cuatro años se quieran trastocar papeles y se 
pida a otros fijar el rumbo y proponer políticas adecuadas, para corresponsabilizarlos del fracaso de decisiones 
tomadas unilateralmente. 

La cosecha 

Esperamos un diálogo franco y no un intercambio de culpas, para que desde el Senado podamos seguir 
colaborando en forma institucional con el gobierno federal, sostuvo el coordinador de los senadores del PRI, 
Manlio Fabio Beltrones, al expresar que hay dolor y duelo en las familias y miedo en amplias regiones del país. Por 
ello, lejos del intercambio de reclamos, la ciudadanía exige respeto y resultados, concluyó. Los abogados de 
Iusacell informaron durante el fin de semana que un juez federal de Acapulco confirmó que la SCT y la Cofetel 
recibieron la orden de no seguir adelante con la controvertida licitación de frecuencias del espacio radioeléctrico. 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, anunció que el 5 de septiembre se instalará en Palacio 
Nacional una galería con más de 500 piezas relacionadas con el bicentenario de Independencia y el centenario de 
la Revolución, entre ellas los restos de los 14 héroes patrios que ayer fueron trasladados. En los equilibrios de 
fuerzas, en la pluralidad de ideas y la auténtica representación popular se sostiene un buen gobierno, afirmó el 
gobernador electo de Veracruz, Javier Duarte, con motivo de la instalación de la 62 Legislatura estatal. Además, 
ratificó su respeto a todos los partidos. El Tribunal Electoral de Durango validó, por unanimidad, el triunfo del 
candidato del PRI a gobernador, Jorge Herrera Caldera, con ventaja de más de 15 mil votos.  
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Ahora sí llegó un periodista al cargo, dicen los amigos de José Alfredo García Medina, designado vocero de la 
Secretaría de Gobernación por el titular de la dependencia, José Francisco Blake Mora, en sustitución de Luis 
Estrada. García Medina, originario de Baja California, inició su carrera como reportero en el semanario Zeta, de 
Jesús Blancornelas, y ha sido coordinador de campañas del PAN, vocero del gobierno de su estado y director de 
Medios Nacionales de la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República, cargo en el cual 
la recientemente nombrada coordinado- ra, Alejandra Sota Mirafuentes, designó a Alejandro Caso Niebla. 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

AMLO se internacionaliza 
VÍCTOR FLORES OLEA 

Tiene plena razón Marcelo Ebrard: ha quedado plenamente probado el complot contra López Obrador en 2006. 

En su segundo artículo, El gigante de las siete leguas, Fidel Castro habla del incidente de Carlos Ahumada que 
llega a Cuba para eludir una orden de aprehensión en México, destino sugerido por Carlos Salinas y sus empleados 
y, sobre todo, la contundente revelación de que los famosos videos filmados en las oficinas de Ahumada, donde 
René Bejarano y otros funcionarios reciben puñados de dólares que se embolsan, y que fue una de las más duras 
maniobras en contra de López Obrador previa al intento de desafuero, fue urdida de manera directa por Carlos 
Salinas, Diego Fernández de Cevallos, Santiago Creel y Rafael Macedo de la Concha.  

La respuesta de nuestro gobierno a esta denuncia de graves ilícitos resulta uno de los momentos más bajos de la 
política exterior mexicana: en vez de comprometerse a investigar una denuncia plausible, no sólo por la palabra 
del ex presidente Fidel Castro, sino por las circunstancias que la precedieron, se da una respuesta casi soez. 
Obviamente este aspecto del par de artículos de Fidel sobre López Obrador surge de las revelaciones que hizo 
Carlos Ahumada cuando fue detenido en Cuba para su extradición. En vez de una mínima disposición a salvar la 
cara como un país respetuoso de las leyes, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) se limita a decir que el 
comandante pretende descalificar a las instituciones mexicanas y se hace eco de afirmaciones sin sustento del país 
y su desarrollo. Estamos ante un caso tan grave y tan grotesco como el de comes y te vas, en que el gato juega con 
el ratón, en este caso un pobre ratoncillo de caricatura en el último de sus refugios. 

Fidel Castro no pretende nada, simplemente expone hechos que, al menos, debieran traducirse en una mínima 
intención de investigar. Pero ¡no!, lo último que tiene presente este gobierno de ratoncillos es el cumplimiento de 
la ley, ni siquiera la remota voluntad de hacerlo. Respuesta de la SRE tanto más insolente que, acto seguido a su 
rechazo,  se permite propinar a Cuba una leccioncilla electoral y sobre derechos humanos para terminar con una 
zalamera felicitación al comandante por sus 84 años. ¡Para que se le caiga la cara de vergüenza a cualquiera! 
Todavía me pregunto: ¿esta respuesta indigna fue pergeñada en la SRE o en Los Pinos? Pero volvamos al hecho de 
que el comandante haya dedicado dos largos artículo al libro de Andrés Manuel López Obrador La mafia que se 
adueñó de México… y el 2012. Las voces ya se desgañitan y seguirán adelante: el beso del diablo, “… no me ayudes 
compadre”, etcétera. En vez de meditar las líneas de Fidel “se confirma que AMLO es un peligro para México…”, y 
al infinito.  
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Por mi parte, quedo impresionado por la mesura de Fidel Castro al tratar un asunto tan escandaloso de la realidad 
mexicana (el gran saqueo que ha sufrido el país por las mafias nacional e internacional asociadas). Hasta para 
Fidel Castro resulta una relativa sorpresa el análisis de López Obrador cuando dice “la forma en que Estados 
Unidos devora a dentelladas un país hermano de este hemisferio, al que ya una vez arrebató más de 50 por ciento 
de su territorio, las mayores minas de oro con altísima ley, y la riqueza petrolera explotada intensamente durante 
más de un siglo, de la que se extraen todavía casi 3 millones de barriles diarios…” El libro es una valiente e 
irrebatible denuncia contra la mafia que se apoderó de México, y concluye: “López Obrador será la persona de más 
autoridad moral y política de México cuando el sistema se derrumbe (…) Su contribución a la lucha por evitar que 
el presidente Obama desate esa guerra será de gran valor”. Pero Fidel no cierra su análisis sin señalar tres vacíos 
en el libro de marras: el silencio sobre el letal mercado de drogas que causa tantas muertes en México y Estados 
Unidos; la importancia central del destrozo ecológico, que pone en riesgo al planeta Tierra, y el silencio respecto 
del nuevo peligro nuclear por las tensiones entre Irán e Israel, propiciadas por Estados Unidos. 

El hecho es que el nuevo libro de Andrés Manuel López Obrador ha levantado ámpula no sólo en el país, sino ante 
la mirada de un líder como Fidel Castro. Es verdad, AMLO deberá esperar todavía una catarata de insultos por el 
hecho de que el líder cubano lo reconozca a ese grado, pero también ese reconocimiento hará meditar a muchos 
sobre su capacidad de resistencia y dotes de liderazgo. Esto es indispensable para asegurarnos de que en 2012 
fracasen las trapacerías que ya han comenzado. Si los mexicanos se vuelcan a las urnas exigiendo el cambio, las 
trampas de la mafia serán más difíciles y México logrará un impresionante cambio democrático. Eso sí, no dejar 
sin vigilancia ninguna casilla electoral, que fue una de las debilidades mayores en 2006. Estamos ante una 
oportunidad única de que México demuestre que a pesar de las prohibiciones del imperio y de la oligarquía, la 
voluntad mayoritaria del país puede y debe imponerse. Tal es el corolario más importante que se desprende de 
este comentario tan oportuno y contundente de Fidel Castro. 

 
 

La reforma constitucional del DF 
ARNALDO CÓRDOVA 

El pasado 24 de junio, en un foro organizado por el diputado Agustín Guerrero y el presidente de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal, Dr. Luis González Placencia, sobre la reforma política del DF, 
concurrimos y nos diferenciamos Alejandro Encinas, coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara 
de Diputados, y un servidor. En lo general, Encinas y yo estuvimos de acuerdo en lo que es básico: la ciudad 
Capital de la República debe adquirir definitivamente los derechos que como entidad fundadora del pacto federal 
le otorga el artículo 43 de la Carta Magna y tener plenos derechos sobre su régimen interior. No coincidimos, 
empero, en lo que se refiere al problema de hacer del DF un gran Municipio o un Estado dividido en Municipios. 
Primero lo primero. 

El Distrito Federal, donde se asienta la Capital del país, tiene todo para ser considerado una de las primeras 
entidades de la República (de hecho, por su población es la segunda) e, incluso, la primera, por su potencial 
económico, por su valor político y porque es el cerebro de la vida cultural. Hasta no hace mucho se decía que había 
un centralismo no sólo político, sino también económico y cultural. Sólo, precisamente, esa visión centralista del 
poder político ha hecho que se impida hacer de nuestra Capital una entidad con derechos plenos dentro de la 
Federación. Se le ha concebido, tradicionalmente, como patrimonio exclusivo del Estado federal y, para ser 
precisos, del presidente de la República. Eso, a todas luces, no es justo. 
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Tal y como está hoy nuestra Constitución, resulta terriblemente injusta e incoherente. Mientras su artículo 43 la 
enumera entre las 32 entidades fundadoras del Pacto Federal, el artículo 44 la priva de sus derechos como tal sólo 
por ser el asiento de los poderes federales. No hay ninguna razón para ello. Cuando Santa Anna fijó sus límites 
mucho más allá del centro histórico de la ciudad, más o menos en sus dimensiones actuales (luego Carranza 
vendría a agregar otras partes) el criterio que privó fue que la ciudad debía ser refugio del poder nacional y 
preservarlo de cualquier amenaza que pudiera venir del resto de la República. Ese modo de pensar patrimonialista 
no puede ser el de un país democrático. Ese criterio que muchos siguen sosteniendo, al estilo de Santa Anna, en 
primer lugar, los priístas antiguos dueños del poder, se arregla con un sistema de competencias que ponga a cada 
poder o a cada ejercicio del mismo en su lugar. El que las ciudades capitales de los Estados sean sede de los 
poderes locales no impide que funcionen como Municipios y que sean gobernadas por sus Ayuntamientos, con la 
única excepción, que fija la Constitución federal, de que las fuerzas de policía dependen de los gobernadores, cosa 
que no tiene justificación alguna. Dos o tres poderes pueden convivir en un mismo lugar, todo dependiendo de que 
se fijen sus respectivas jurisdicciones y competencias y cada poder cuente con sus locales e instalaciones para 
ejercer sus funciones. 

Sólo Santa Anna podía pensar que el presidente está a salvo si se le regala (como decía el maestro Tena Ramírez) 
como propiedad exclusiva la Capital de la República. Lo que ese modo de ver esconde es el menosprecio por una 
enorme población (hoy de 9 millones de personas) a la que se considera sierva del dueño del poder, que es el 
presidente. El asunto es que no tenemos plenos poderes representativos y estamos impedidos, como ciudadanos, 
de decidir sobre nuestro propio territorio y sobre muchísimos problemas que nos conciernen directamente. Somos 
una entidad sin plenos poderes ni entera personalidad. Necesitamos reformar la Constitución para hacer del DF 
una entidad como todas las demás, como un Estado que funge como asiento de los poderes federales.  

En todo ello coincidimos Alejandro Encinas y yo. La cosa cambió cuando yo dije, haciendo honor a la idea de 
convertir al DF en un Estado, que debíamos dividirlo, para su autogobierno y la mejor administración de los 
asuntos públicos que conciernen directamente a los ciudadanos, en tantos Municipios como fuera necesario. Yo 
hablé de hacer de cada barrio (no de cada colonia, aunque hay colonias que merecen ser Municipios, sino de los 
lugares de reunión y de actividad de los ciudadanos; ejemplos típicos: La Merced, Peralvillo, Tepito, La 
Candelaria) un Municipio. En alguna ocasión, Jorge Legorreta y yo hicimos un recuento de los barrios que se dan 
como tales y que pueden existir autogobernándose. Él contó 600. ¿Se imagina alguien 600 Municipios en el DF? 

Encinas pegó el grito en el cielo y a poco estuvo de calificar mi propuesta como una locura. Cuando le tocó el 
turno, comenzó a sugerir que yo era totalmente ignaro de la complicadísima ciencia del gobierno del DF. Habló de 
lo difícil que es proporcionar servicios y seguridad a todas las comunidades integrantes de la Capital. Yo no tenía 
idea, dijo, de lo que quiere decir lidiar desde el gobierno con los infinitos problemas que se deben enfrentar 
cotidianamente. Habló también de las pesadas cargas que impone la conurbación con los Municipios del Edomex. 
Yo sé eso, pero no es el verdadero problema y se lo hice notar. 

Cuando platiqué con Legorreta, le pregunté qué problema, de todos los que enfrentan cada día las comunidades, 
no lo podían resolver sus propios integrantes. ¡Ninguno!, me dijo tajante, sólo dales con qué, los medios para que 
ellos mismos hagan por sus vidas. Gobernar requiere de una sabiduría muy especial, lo sé. Pero la primera regla de 
gobierno es que tú no puedes hacerlo todo y debes llevar a los demás a que te ayuden en la tarea. Hasta el viejo 
Maquiavelo lo sabía muy bien (por cierto, nunca supe que el florentino dijera: Deberíamos estimar al hombre que 
es liberal, no al hombre que decide serlo y me parece un disparate, por la sencilla razón de que, en sus tiempos, 
aún no se había inventado el liberalismo y menos todavía al hombre liberal. Tal vez se quiso decir libre). 
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Nunca podremos ser buenos municipalistas y serios demócratas si no incluimos en la reforma política el tema del 
autogobierno de las comunidades de todo el país. En el DF, seguir pensando, como lo han hecho nuestros 
gobernantes perredistas, que es mejor que seamos una alcaldía grandota y pueda gobernarse como tal (idea de la 
senadora María de los Angeles Moreno), es negar su democratización y, también y sobre todo, su conversión en 
una entidad con plenos derechos, si no le damos a sus ciudadanos el derecho a elegir plenamente a sus 
gobernantes, locales y federales, y, ante todo, a autogobernarse. A Encinas se lo dije: desde el gobierno, los 
perredistas se volvieron priístas, pues piensan que sólo centralizando el poder se puede gobernar a esta gran urbe. 

Nuestros gobernantes perredistas lo han hecho muy bien; pero no me gusta que piensen antidemocráticamente. 
Me gustaron los dos primeros gobiernos elegidos. Me preocupa el de Ebrard, en primer término porque la vieja 
corrupción priísta ha vuelto, sobre todo, a nivel delegacional. Se volvieron a hacer presentes vicios como la 
mordida y el influyentismo. Todo deberemos cambiarlo con una auténtica reforma política del DF. 
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Afina Bejarano gira de AMLO 
Sandra García 

(16 agosto 2010).- TOLUCA.- El fundador de la corriente Izquierda Democrática Nacional, René Bejarano, 
organiza la gira que Andrés Manuel López Obrador emprenderá por los 125 municipios mexiquenses, a partir del 
23 de septiembre. Para afinar detalles de los recorridos, el ex secretario particular del tabasqueño se reunió ayer 
con dirigentes y militantes de la entidad. Bejarano adelantó que el 11 de septiembre convocarán en el Distrito 
Federal a más de 10 mil dirigentes del sol azteca de todo el País, para definir la estrategia rumbo a 2012. "En esta 
gira participaremos Izquierda Democrática Nacional, Acción Política, Democracia Social y algunos otros grupos 
regionales que se han incorporado, amén de la estructura que tiene el gobierno legítimo", expuso el diputado 
federal Rosendo Marín. 

 

 

Abren puerta a externos en Guerrero 
Jesús Guerrero 

(16 agosto 2010).- Corresponsal 

CHILPANCINGO, Gro.- En una sesión marcada por la división entre las corrientes que tienen a su propio 
aspirante, el Consejo Político Estatal del PRD aprobó ayer facultar a la Comisión Política, nacional y estatal, 
negociar la posibilidad de postular a un candidato externo al Gobierno de Guerrero rumbo a la elección de enero 
de 2011. El senador Ángel Aguirre Rivero podría renunciar al PRI luego de que Manuel Añorve obtuvo la 
postulación por el tricolor. La cláusula sobre la candidatura externa provocó un debate entre simpatizantes de los 
cinco aspirantes perredistas: los senadores Lázaro Mazón y David Jiménez Rumbo; el ex Alcalde de Acapulco, 
Alberto López Rosas, el diputado federal Armando Ríos Piter y el ex legislador Cuauhtémoc Sandoval. Perredistas 
afines a Ríos Piter exigieron que sólo compitan los cinco precandidatos registrados ante la Comisión Nacional 
Electoral de su partido. 

"Nos oponemos a que haya una candidatura externa porque hay gente de la izquierda que pretende ser candidato, 
como es el caso del dirigente de Convergencia, Luis Walton", indicó el diputado local Sebastián de la Rosa. El 
dirigente estatal del sol azteca, Misael Medrano Baza, planteó diálogo si hay una ruptura en el PRI, y recordó que 
muchos militantes del tricolor ahora están en las filas de su partido. "Lo importante es acumular fuerzas para 
impedir que regrese el PRI a gobernar Guerrero", sostuvo. Al hablar ante los consejeros, los cinco aspirantes 
pidieron que el candidato del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) provenga de la izquierda. Sandoval 
pidió unidad para cerrar el paso al priista Manuel Añorve, a quien identificó como "El chucky". "Ese muñeco 
diabólico que, aparte de que es un perverso, es un personaje corrupto", señaló. Los consejeros también avalaron la 
firma del convenio de coalición con Convergencia y el PT para impulsar una candidatura de unidad, además de 
ratificar el acuerdo de que el candidato del PRD sea postulado por medio de encuestas. 
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Apapachan a burócratas 
Destina Gobierno millonada a prestaciones. Les pagan rentas, útiles escolares y premios para que 
no falten, entre otros 

Jorge Arturo Hidalgo 

(16 agosto 2010).- En el primer semestre del año, las prestaciones que se entregan a la burocracia le costaron al 
País 50 mil millones de pesos. Este monto es 10 por ciento mayor al asignado en 2009 para el mismo periodo, de 
enero a junio. Un reporte de Hacienda entregado a la Cámara de Diputados dentro del informe de las finanzas 
públicas desglosa los pagos por prestaciones de toda la Administración Pública federal. Los "estímulos" para la 
burocracia van en aumento, y, en el pago de las mismas, cabe de todo. Por ejemplo, un empleado de la Secretaría 
de Hacienda tiene derecho a prestaciones para titulación, renta de vivienda, ayuda para comprar uniformes y 
útiles escolares, seguro de accidentes escolares y hasta premios por la denominada "nota buena", que se entrega en 
función de su puntualidad y de que no haya faltado a su labor por ausencias médicas. Tan sólo por este último 
rubro, Hacienda pagó a sus funcionarios 11 millones de pesos en el primer semestre. Además, repartió otros 19 
millones por "premios, estímulos y recompensas" a sus trabajadores. 

Las distintas dependencias destinan recursos extras a conceptos como ayuda de despensa, anteojos, impresión de 
tesis, Día de la Madre, del Padre, del Niño, del Trabajador, del Maestro, empleado del mes, compensaciones por 
"actuación y productividad", guarderías, estímulos por antigüedad y para eventos del sindicato, entre otros. Estas 
prestaciones son adicionales a las tradicionales: aguinaldo, primas vacacionales y dominicales, así como los 
seguros de vida, gastos médicos mayores, separación individualizada, cesantía en edad avanzada y vejez, colectivo 
de retiro y los recursos que se destinan al sistema de ahorro para el retiro. En el primer semestre, el IPAB pagó 6.4 
millones de pesos de vales "por compensación semestral", esto es, adicionales a los vales que mes con mes reciben 
los empleados. 

Por pagos alusivos al Día de la Madre, 102 dependencias desembolsaron 46 millones de pesos. Otros 13 millones 
se dieron por el Día del Trabajador, y 3 millones más se repartieron para los "empleados del mes". 

La compensación por trabajar en zonas insalubres le costó al erario 35 millones de pesos. 

El monto total de prestaciones pagadas, que asciende a 50 mil millones, es superior a los 33 mil millones que la 
Sedesol gastó en ese periodo en sus 20 programas prioritarios para combatir la pobreza, entre ellos, 
Oportunidades y 70 y Más. 

También es superior a los 30 mil millones de pesos que gastó la Secretaría de Salud en sus programas prioritarios. 

La dependencia que más recursos destinó al pago de prestaciones es la CFE, con un total de 7 mil millones, 
equivalentes al 14 por ciento del total. 
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Los 'estímulos' 

Algunos ejemplos de montos totales que pagan las dependencias gubernamentales en prestaciones: 

  

  Dependencias Gasto (Mlls. de pesos)

Productividad o puntualidad 108 $1,013.0 

Premios y recompensas 18 234.7 

Anteojos y aparatos ortopédicos 106 44.1 

Día del Niño 55  25.6 

Nota buena (por puntualidad y que no haya faltado por ausencias médicas) 5 11.2 

Titulación 19 6.0 

 
 
  
 
FUENTE: Reporte de Hacienda entregado a la Cámara de Diputados dentro del informe de las finanzas públicas. 
 
 
 
 
 

Registra Gobierno rezagos en gasto 
Incumplen calendario de ejercicio del presupuesto. Según investigación de la Cámara baja, SCT es 
dependencia con el mayor atraso 

Claudia Guerrero 

(16 agosto 2010).- El Gobierno del Presidente Felipe Calderón Hinojosa ha sido incapaz de cumplir con su 
propio calendario para el ejercicio del gasto público. A junio de este año, la administración federal presentaba un 
rezago de más de 19 mil millones de pesos en la aplicación del presupuesto en los ramos administrativos y de 57 
mil 956 millones en instituciones de control directo, como Pemex, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el 
IMSS y el ISSSTE. Así lo señala una investigación del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de 
Diputados que será difundida en los próximos días, y en la que se establece que la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) ocupa el primer lugar en la lista de rezagos. "Si se compara el Gasto Programable calendarizado 
al mes de junio contra lo que realmente se ha ejercido, resulta una brecha de 19 mil 082.3 millones de pesos en los 
Ramos Administrativos y de 57 mil 956.8 millones de pesos para las entidades de control directo como Pemex, 
CFE, IMSS e ISSSTE", se indica en el documento del que REFORMA tiene copia. 
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El retraso en la dependencia a cargo de Juan Molinar Horcasitas supera los 10 mil 400 millones de pesos y es 
seguida por Sagarpa, con 5 mil 500 millones; Medio Ambiente, con más de 3 mil millones; Desarrollo Social, con 2 
mil 370 millones; Economía, con mil 367 millones; Salud, con casi mil millones; Reforma Agraria, con 764 
millones, y la PGR, con 436.7 millones de pesos. En contraste, las secretarías de Gobernación, Educación y 
Turismo, registran un adelanto en relación con el calendario del gasto del primer semestre de 2010. 

Ajuste presupuestal 

Entre enero y junio de este año, la Secretaría de Hacienda modificó el presupuesto aprobado por la Cámara de 
Diputados, al ordenar reasignaciones por un monto que rebasa los 29 mil millones de pesos. De ese total, 9 mil 
875.6 millones de pesos fueron destinados a ramos administrativos. Además, de acuerdo con la investigación, los 
movimientos indican una reducción de 22 mil 417.9 millones de pesos del gasto programable de las entidades de 
control directo. Entre las dependencias beneficiadas por las transferencias se encuentran la SEP, con 6 mil 592.2 
millones adicionales, es decir, 6.8 por ciento más de lo originalmente autorizado. Gobernación recibió 2 mil 706.4 
millones de pesos más que, según el Centro de Estudios, están asociados al traslado de las tareas del Consejo 
Nacional de Seguridad desde el Ramo 36. Las secretarías de la Defensa Nacional y Marina obtuvieron recursos 
adicionales por más de mil millones y 683.6 millones de pesos respectivamente. La SRE obtuvo un incremento de 
516.2 millones, Turismo 900 millones y la Función Pública 113.8 millones de pesos adicionales. El listado incluye a 
la propia Secretaría de Hacienda, que recibió ampliaciones superiores a los mil 300 millones de pesos. En cambio, 
la reducción más importante se observa en Comunicaciones, por 2 mil 691.8 millones de pesos, que representa 7.7 
por ciento del monto originalmente programado. "Otro ramo castigado es Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), al cual se le redujo el presupuesto en 554.5 millones de pesos", describe el 
documento. 

Incumplidas 
  
Dependencias que no han cumplido con el calendario de ejercicio del gasto, según el Centro de Estudios de las 
Finanzas Públicas: 

(millones de pesos) 

  Gasto 

SCT 10,409.6

Sagarpa 5,526.6 

Semarnat 3,149.7 

Sedesol 2,378.1 

Salud 906.9 

SSP 884.7 

Reforma Agraria 764.4 

Trabajo 211.4 

Hacienda 198.9 
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Tribunal Fiscal 181.1 

Tribunal Agrario 75.3 

Consejería Jurídica 1.4 

 
 
 
 
 

Reportan subejercicios 
 
(16 agosto 2010).- El pasado 8 de agosto REFORMA publicó que los subejercicios acumulados en el Gobierno 
federal durante el primer semestre de 2010 sumaron 9 mil 126.6 millones de pesos. Según un reporte del Centro 
de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, esa cifra puede alcanzar los 20 mil millones de 
pesos, pues la Secretaría de Hacienda no ha presentado un avance de todo el ejercicio del Presupuesto de Egresos. 
De todo el subejercicio, sólo de abril a junio se acumularon 7 mil 206 millones de pesos, recursos que aún pueden 
ejercerse durante el transcurso del tercer trimestre. Sin embargo, el reporte alerta que los subejercicios del primer 
trimestre, por mil 920 millones de pesos, no fueron subsanados durante el segundo trimestre en los ramos 
originales de gasto, sino que se reasignaron a otros rubros. 
  
Staff 
 
 
 

Urge PAN a aprobar reformas pendientes 
 
(16 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
Los coordinadores del PAN en el Congreso demandaron a las bancadas de oposición alcanzar acuerdos para 
concretar las reformas urgentes en el próximo periodo ordinario de sesiones. Gustavo Madero, coordinador de los 
senadores del blanquiazul, consideró que están obligados a avanzar, sin pretextos, en la reforma política y laboral. 
"No podemos permitir que las reformas estructurales sigan secuestradas por la visión retrógrada de unos cuantos 
que operan como dique, quienes pareciera que su único interés es mantener al País en el estancamiento", dijo. 
Madero también reclamó a diputados federales tener voluntad para sacar adelante las reformas pendientes sobre 
derechos humanos y combate al secuestro. "Las fuerza políticas que concurren en el aparato legislativo deben 
pasar del discurso y bravata coyuntural a la votación en el pleno", señaló. En tanto, la coordinadora del PAN en la 
Cámara baja, Josefina Vázquez Mota, al hacer un balance del primer año de la 61 Legislatura, reconoció que están 
pendientes de aprobación reformas en materia de derechos humanos, amparo, combate al secuestro y Ley de 
Seguridad Nacional. 
 
"Por lo que se refiere a la Ley de Seguridad Nacional, consideramos que, debido a la complejidad y relevancia de la 
misma, es necesario revisarla con responsabilidad y en el tiempo que se requiera, para discutirla con los actores 
directamente involucrados, con el fin de que dicha ley permita a las otras fuerzas del orden público asumir sus 
propias corresponsabilidades,, afirmó. 
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Exige oposición a FCH acudir a Cámara baja 
 
Quieren regresar al pasado, acusan panistas. La situación del País lo amerita, dice priista; espera 
PT disposición para dialogar y oír 
(16 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
Diputados y senadores de oposición demandaron ayer al Presidente Felipe Calderón acudir al Palacio Legislativo 
de San Lázaro a rendir, de manera personal, su cuarto Informe de Gobierno. Sin embargo, legisladores del PAN 
denunciaron que sólo se trata de un intento por regresar a la política del pasado, cuando la opacidad y el 
oscurantismo en el uso de los recursos públicos eran formas de burlarse del pueblo. "El PRI de nuevo recurre a 
tácticas dilatorias para distraer la atención. El PRI y el PT ponen de manifiesto su incongruencia tras anunciar que 
impulsarán el dictamen que obligará al presidente a asistir al recinto parlamentario a presentar su informe. "Solo 
demuestran la incongruencia en sus posiciones políticas, pues fueron ellos quienes promovieron la eliminación de 
ese requisito, al grado incluso de prohibir el llamado Día del Presidente", denunció el coordinador del blanquiazul 
en el Senado, Gustavo Madero. 
 
Advirtió que el tricolor busca crear una "tormenta perfecta", a través de marrullerías y triquiñuelas, para evitar 
que se aprueben las reformas pendientes. Ayer, el diputado priista Ricardo López Pescador expuso que el titular 
del Ejecutivo debe acudir el 1 de septiembre a la apertura del período ordinario de sesiones para entregar su 
informe y a dirigir un mensaje al País. "La difícil situación a atraviesa México así lo demanda. El informe 
presidencial es un acto de rendición de cuentas, es a la vez un acto de control y la única oportunidad anual para un 
encuentro y dialogo entre poderes. "Con madurez política se pueden construir los mecanismos para llevar a cabo 
una sesión controlada, civilizada, democrática", planteó. Sostuvo que ni en la Constitución, ni en la Ley Orgánica 
del Congreso existe impedimento alguno para que el Presidente asista a la sesión de Congreso General. 
 
El coordinador del PT en el Senado, Ricardo Monreal, afirmó que si existe disposición del titular del Ejecutivo 
para escuchar y atender las propuestas de la ciudadanía, debería rendir su Informe de Gobierno en el Congreso. 
"Si tiene disposición para dialogar y atender las demandas de los diferentes sectores de la sociedad, como se ha 
difundido desde Los Pinos con motivo de los Diálogos sobre la Seguridad, debería aceptar la invitación que le 
están haciendo los diputados de la oposición", consideró el ex perredista. 
 
 

Prioriza Navarrete su imagen personal 
 
Aprovecha informe como presidente del Senado. Monta espectaculares en vialidades del DF; 
utiliza eslogan oficial de la Cámara alta 
Claudia Guerrero 
 
(16 agosto 2010).- El presidente del Senado, Carlos Navarrete, aprovechó su informe de labores para lanzar una 
campaña de promoción personal que incluye espectaculares, folletos, el gasto de más de 400 mil pesos en la 
organización de una ceremonia, así como el uso del eslogan oficial de la Cámara alta cuyo diseño costó, en 
asesorías, 3.6 millones de pesos. A diferencia de sus antecesores, el priista Manlio Fabio Beltrones, y los panistas 
Santiago Creel y Gustavo Madero, el coordinador del PRD ha utilizado su posición para difundir su imagen a 
través de promocionales, inserciones pagadas en medios escritos, foros y diálogos por internet, así como viajes al 
extranjero. 
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El legislador perredista ha expresado su interés por la candidatura presidencial en 2012. Sin embargo, 
colaboradores cercanos afirman que la estrategia de Navarrete está centrada en construir una candidatura para 
suceder a Marcelo Ebrard al frente del Gobierno del Distrito Federal. El miércoles pasado, el senador informó que 
lleva gastados unos 400 mil pesos en la organización y promoción de su informe anual de labores. Cuestionado 
sobre el origen de los recursos, sostuvo que son producto del ahorro personal y que el dinero público al que tiene 
acceso en el Senado no será tocado para el informe, programado para el próximo 18 de agosto en el Museo 
Interactivo de Economía. "Llevo hasta ahorita alrededor de 400 mil pesos gastados, pero creo que va a ser un 
poquito más, por eso tuve que hacer mi guardadito desde hace un año para preparar mi informe legislativo. "No 
estoy haciendo uso de recursos del Senado para mi informe. No estoy utilizando ni personal ni equipo ni recursos 
financieros del Senado para mi informe", aseguró. 
 
Manejo discrecional 
  
La Cámara alta autoriza una bolsa de casi 400 mil pesos para cada grupo parlamentario, que es utilizada de 
manera discrecional y cuyo ejercicio desglosado está en la opacidad. La propia Auditoría Superior de la Federación 
ha reconocido que no es posible revisar el destino de esos recursos, ya que su uso depende de la decisión de los 
coordinadores parlamentarios. En marzo pasado se dio a conocer que el Senado gastó 4.5 millones de pesos en la 
contratación de servicios de asesoría y producción para mejorar su imagen. Según el informe de contrataciones de 
la Cámara alta correspondiente al cuarto trimestre de 2009, los legisladores autorizaron una asesoría de la 
empresa Clemente Cámara y Asociados Publicidad, a la que pagaron 3.6 millones de pesos por servicios que 
concluirán junto con el periodo de Navarrete, el próximo 31 de agosto. Además de realizar un polémico spot de 
900 mil pesos que sólo duró 45 días al aire -tras varias críticas de los legisladores-, la firma de publicidad y el 
Senado colocaron al aire una nueva campaña en los medios electrónicos y escritos, con el eslogan 
"Responsabilidad, trabajo, acuerdos". 
 
Dicha frase fue colocada ahora en decenas de anuncios espectaculares de Navarrete, instalados en vialidades del 
Distrito Federal. "Estoy sufragando la renta del local, la renta del sonido, la invitación que ya está circulando en 
diversos sectores. Las sillas, las cámaras, el folleto informativo, los espectaculares que ya están subiendo en varias 
partes de la ciudad", justificó el senador. El pasado martes, más de 40 empleados de la productora Fulmex 
desplegaron su equipo en las instalaciones del Senado. Navarrete aseguró que se trata de la grabación de un spot 
del Senado, con motivo de las celebraciones patrias y que tendrá un costo de 900 mil pesos. "Es un spot 
institucional que cierra con la fiesta del Bicentenario y el Centenario. Esto durará todo agosto y la próxima Mesa 
Directiva, en septiembre, tomará las medidas convenientes para la nueva serie de spots", agregó. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Llevo hasta ahorita alrededor de 400 mil pesos gastados. Por eso tuve que hacer mi guardadito desde hace un año 
para preparar mi informe legislativo".  
 
"Todo esto lo estoy sufragando de mi salario porque es mi obligación como legislador informar de un año de 
actividades como presidente del Senado". 
 
Carlos Navarrete, Presidente del Senado 
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'Burlan' a Judicatura con título falso 
Abel Barajas 
 
(16 agosto 2010).- Un juez federal inició un juicio a José Segundo Gómez Otero, ex director de área en el 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF), por presuntamente haber ingresado al Poder Judicial de la Federación con 
un título de abogado y una cédula profesional posiblemente falsos. De acuerdo con informes judiciales, el Juez 
Décimo Sexto de Distrito en el Reclusorio Norte, Augusto Mejía Ojeda, dictó el auto de formal prisión al ex 
funcionario, por los delitos de uso de documento falso, usurpación de profesión y ejercicio indebido del servicio 
público. Desde el mes pasado, informaron, el juzgador había librado la captura de Gómez Otero con base en la 
indagatoria PGR/DDF/SPE-3917/05-12. El inculpado presentó una demanda de amparo y consiguió suspender la 
aprehensión, debido a que los delitos que le imputan no son graves. Hace unos días el ex servidor público se 
presentó con su suspensión en el juzgado de la causa y rindió su declaración preparatoria, en la que ratificó que 
desconocía los documentos falsos que el CJF le atribuye haber falsificado. 
 
A finales de julio el juez resolvió iniciarle un juicio penal, pues consideró que la PGR ofreció los indicios necesarios 
de su probable responsabilidad en los delitos antes mencionados. Gómez Otero no apeló el fallo. La acusación 
contra el ex funcionario establece que éste presentó un título de licenciado en Derecho por la UNAM y su cédula, 
para entrar a trabajar al CJF, donde alcanzó el cargo de director de área en la Secretaría Ejecutiva de Vigilancia. 
Registros de funcionarios públicos sancionados indican que antes de haber sido denunciado ante la PGR, Gómez 
Otero fue inhabilitado por el CJF por un periodo de 10 años. El caso de este servidor no es el primero del tipo que 
se registra en el Poder Judicial. En 2003 la Contraloría Interna de la Suprema Corte de Justicia denunció a 
Guillermo Becerra Castellanos, hasta entonces responsable de redactar sentencias del ministro Salvador Aguirre 
Anguiano, por ostentarse como abogado con un título falso, entre otros casos. 
 
 
 
 
 
 

Viendo los toros desde la barrera 
 
(16 agosto 2010).- HUAMANTLA. El dirigente nacional del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, y el 
Gobernador electo de Tlaxcala, el priista Mariano González Zarur, disfrutaron de la segunda corrida de la Feria de 
Huamantla, realizada el sábado pasado en la plaza de toros La Taurina, donde alternaron Eulalio López 
"Zotoluco", Rafael Ortega y Fernando Ochoa. 
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Critica Fox a McCain por Ley 1070 
Jorge Escalante 
 
(16 agosto 2010).- Corresponsal 
  
SAN CRISTÓBAL.- El ex Presidente Vicente Fox Quesada criticó la polémica ley migratoria de Arizona, la SB 1070, 
y llamó "egoísta" al senador estadounidense John McCain por apoyarla. A través de su blog en la página del Centro 
Fox, el ex Mandatario insistió en la necesidad de que se consiga una reforma migratoria en Estados Unidos. 
"Somos vecinos, amigos y socios, debemos construir un futuro de prosperidad, ser la región en bloque más grande 
y exitosa del mundo entero", escribió Fox. "No hay mayor miopía que estar construyendo un muro y promulgar 
una Ley Arizona SB 1070, cuando deberíamos estar construyendo puentes de entendimiento, de asociación y de 
desarrollo humano y económicos para nuestra familias", agregó. El guanajuatense se dijo decepcionado de McCain 
al recordar que antes del 11 de septiembre del 2011 el republicano apoyó al igual que el senador Ted Kennedy su 
propuesta de reforma migratoria presentada en Estados Unidos, que de no ser por el ataque terrorista, se habría 
aprobado. 
 
"En visita oficial a EU acudimos a una sesión conjunta de la Cámara de Congresistas y la de Senadores, en la cual 
expusimos la propuesta de una Reforma Migratoria Integral, que fue ovacionada de manera unánime, estaba a 
punto de ser aprobada, desafortunadamente con la enorme tragedia que significó el ataque terrorista a EU, murió 
también la esperanza de lograr la reforma migratoria más ambiciosa que se había negociado en décadas, 
conducida a través de mi canciller Jorge Castañeda. "Un personaje clave en aquellas negociaciones fue el Senador 
McCain, quien por cierto hoy asume una posición totalmente contraria apoyando la Ley SB 1070 impulsada por la 
Gobernadora de Arizona, Jan Brewer", relató. "No comprendo su posición egoísta, ya que cuando estuvo en 
campaña para la Presidencia de su país intentó ganar votos de los hispanos posicionándose a favor de una 
reforma. Ahora es una vergüenza que por intereses electorales mezquinos esté a favor de la citada ley, es increíble 
en un político de su estatura", agregó. Fox se pronunció a favor de luchar "a brazo partido" contra iniciativas que 
atentan contra los derechos de los migrantes. "La reforma migratoria beneficia directamente a EU y su economía, 
es también una deuda de estricta justicia con nuestros paisanos, es un asunto bilateral no un asunto interno sólo 
de Estados Unidos. ¡Es un asunto de visión y estrategia común!, ¡Sin nuestros paisanos, la economía 
norteamericana colapsaría, sin su valioso trabajo la economía de la Unión Americana carece de capacidad para 
competir y crecer", indicó. 
 
 
 

Jesús Silva-Herzog Márquez / El peso del futurismo 
 
(16 agosto 2010).- En Un futuro para México, Héctor Aguilar Camín y Jorge G. Castañeda subrayan el fardo de 
nuestro pasado. Una obsesión por la historia obstruye el camino del país. Serle fiel a los huesos de nuestros 
próceres es más importante que abrirle horizonte a los mexicanos de hoy. Tienen razón: pensamos en clave 
conservadora: el deber de cualquier política (de la derecha a la izquierda) es continuar una tradición y conquistar 
el aplauso de los muertos. Pero no es ése el único imán que sujeta el avance del país. El futuro también nos 
paraliza. Octavio Paz entendió muy bien que el Futuro puede ser una trampa. Construyendo la felicidad del 
mañana, edificábamos cárceles para hoy. La democracia, decía, es el régimen del presente: un régimen de los 
vivos, con los vivos y para los vivos. Quienes buscan justificación en las generaciones que murieron hace cien años 
o en las que nacerán dentro de cien años defienden, por igual, un cautiverio.  
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Pero nosotros no padecemos aquella tiranía ideológica de los regímenes revolucionarios, sino la tiranía del interés 
mal entendido de nuestra democracia atascada. En la desgracia del adversario está el escalón de mi ascenso. Tras 
mi victoria empezarán los cambios que el país necesita. No me refiero entonces al futuro que se bosqueja en ideas 
y en proyecto sino el que trama la ambición. Más que el peso del futuro, es el peso del futurismo. El futuro puede 
invitarnos a la transformación, el futurismo pospone cualquier cambio al éxito de mañana. El futuro puede aclarar 
coincidencias y conminar a la decisión. El futurismo se obsesiona con las pequeñas diferencias y los antiguos 
resentimientos para atarnos las piernas. El futuro lanza la vista al exterior en busca de enseñanzas. El futurismo 
hace de cada ambicioso sinónimo de interés patriótico. Se percibe como natural que, a más de dos años del relevo 
presidencial, las energías de todos los actores políticos se dediquen a la política del reemplazo. Así es, nos dicen. El 
sexenio ya se acabó: ahora es tiempo de preparar la sucesión. Éste es el signo de los tiempos democráticos: los 
ambiciosos deben organizarse con tiempo para tener éxito. Seamos realistas: demos por muertos los meses que le 
restan a la Presidencia. Enfatizan las diferencias con el pasado para advertir que ya no puede seguirse el dictado de 
la disciplina y la inmovilidad. Antes, el que se movía no salía en la foto, dicen. Ahora hay que moverse mucho para 
aparecer. El problema es que el movimiento del que hablan no es el movimiento para el logro sino movimiento en 
busca de presencia. No somos testigos de campañas que se van conformando a base de éxitos políticos, de 
iniciativas audaces, de acuerdos parlamentarios, sino larguísimas campañas de imagen. Declaraciones, 
apariciones, ceremonias, asambleas. 
 
Hasta lo más urgente es nulificado por la persuasión del futurismo. Hasta lo más obvio, lo más inocuo es 
postergado por los sobornos del futurismo. Estamos de acuerdo en caminar hacia la puerta pero no estamos 
dispuestos a que el crédito del recorrido se lo lleve Fulano. Coincidimos en que tenemos que cambiar de coche 
pero no quien debe estrenarlo. Ni siquiera el sangriento dramatismo de nuestra inseguridad ha logrado ahuyentar 
ese fantasma. Los protagonistas del juego político siguen en el irresponsable rebote de las recriminaciones. 
Venimos a dialogar para que se vea que venimos y para ver si magullamos a nuestro enemigo, pero no piensen que 
estamos dispuestos a llegar a un acuerdo con él, le dijo, con otras palabras y con peor tono, la dirigente del PRI al 
presidente Calderón. El circo mediático y el entretenimiento de la opinión tiene una parte de responsabilidad en 
esta desgracia. Desde hace meses, todo fenómeno político es evaluado a través del deporte monopólico de la 
sucesión. Si le hacemos caso a la prensa, en México sólo sucede la muerte y la grilla. Si algo pasara en México 
además de las ejecuciones cotidianas, nadie se percataría, a menos de que un ambicioso lo abordara. Se da cuenta 
de los huracanes solamente reportando cuáles son sus implicaciones para tal precandidato. Si se presenta una 
iniciativa de ley se pasa por encima el mérito de la propuesta y se brinca de inmediato a especular quiénes serán 
los beneficiarios electorales y quiénes podrían resultar damnificados. Desde hace años las encuestadoras se 
entretienen con ese juego. ¿Si las elecciones fueran hoy -y no dentro de cinco años- quién sería su candidato? 
 
En esas andamos: sin trazo de futuro, con mucho pasado y demasiado futurismo. El futurismo también es 
enemigo del futuro. 
 
  
http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/ 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(16 agosto 2010).- A VER, A VER... ¿cómo está eso de que hay legisladores opositores que quieren que Felipe 
Calderón acuda a rendir su Cuarto Informe de Gobierno en la tribuna de San Lázaro? 
 
HASTA donde se recuerda, fueron precisamente los diputados y senadores de oposición quienes modificaron el 
formato en el último año de Vicente Fox para terminar con lo que calificaban como el Día del Presidente. 
 
Y AHORA el diputado priista Ricardo López y el senador por el PT Ricardo Monreal quieren que el primer 
mandatario acuda para dialogar sobre la guerra contra el crimen organizado. 
 
¿SERÁ en serio que quieren dialogar o nomás lo quieren poner en la silla de los acusados? Es pregunta que no 
hace juicios sumarios. 
 
  
TRAS la narcojornada de 25 bloqueos en el centro y el norte de Monterrey la madrugada del sábado, ayer se vivió 
otra noche de terror en la zona metropolitana, que a ratos pareció no tener Gobierno. 
 
LAS OPERACIONES de los delincuentes en las calles subieron de golpe y porrazo cuatro o cinco niveles en la 
escala del pánico y la impunidad con la nueva ola de al menos 30 "tapones" que desquiciaron anoche a esa ciudad. 
 
LO INCREÍBLE es que los narcocierres llegaron ayer a la zona del C5, el principal centro de seguridad del Estado, 
y al mismísimo Palacio Municipal. 
 
NO CONFORMES, los nuevos dueños de las calles hicieron bloqueos frente a las instalaciones de la Policía 
Ministerial y en la sede de la Secretaría de Seguridad del Estado. 
 
POR SUPUESTO, miles de regiomontanos tuvieron su ración del pan de cada día: automovilistas bajados de sus 
autos a punta de pistola, cierres de cruces estratégicos y caos vial generalizado. 
 
Y, COMO ya se ha hecho costumbre, durante los momentos críticos, ninguna autoridad local o estatal quiso saber 
del embrollo y dejaron a las víctimas abandonadas a su suerte. 
 
  
EN EL PRD, no solamente Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard están en plena pre-pre-campaña para 
el 2012. 
 
EL SENADOR Carlos Navarrete ya comenzó a aventar rostro con una buena cantidad de espectaculares en 
vialidades principales del DF que usó para anunciar su informe de labores de ayer. 
 
LO RARO del caso es que promocionar así un informe legislativo no es algo precisamente común y que ocurre 
justo cuando se sabe que el legislador guanajuatense está preparándose para el 2012. 
 
 



 
LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
12 

LO QUE NO queda claro es si Navarrete quiere enfilarse a la Jefatura de Gobierno del DF, como afirman sus 
allegados, o si en realidad está midiendo las aguas parar ver si se avienta hasta Los Pinos. 
 
  
SI ALGUIEN se encuentra por ahí a la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, a ver si puede regalarle un 
calendario. 
 
PORQUE sin duda le hizo falta uno para programar los spots de televisión de su administración. 
 
LA SEMANA pasada todavía se vio a la priista en la televisión entregando casas en la transmisión del partido de 
futbol México-España. 
 
LO RARO del caso es que, legalmente, el único periodo en el que los mandatarios estatales pueden transmitir esos 
mensajes comienza siete días antes y termina cinco días después de su informe, nomás que en ese caso, la 
gobernadora se pasó por 10 días. 
 
COMO QUIEN DICE hasta el árbitro vio que estaba en fuera de lugar... ¡y nadie hizo nada! 


